

Lidera izquierdista Orsi por diferencia mínima

# Decidirá Uruguay una tensa elección

Sopesan continuidad del Gobierno de centroderecha o viraje político

XINHUA

MONTEVIDEO.- Los uruguayos están convocados a votar hoy para elegir un nuevo Presidente para el periodo 2025-2030, que sucederá a Luis Lacalle Pou, en una segunda vuelta sin favorito claro entre el opositor Yamandú Orsi y el oficialista Álvaro Delgado.

Orsi, del izquierdista Frente Amplio (FA), lidera las encuestas por una diferencia mínima ante Delgado, ex secretario de la Presidencia del gobernante Partido Nacional (PN), de centroderecha.

En esta instancia se en-



**ESPERANZA.** Seguidores del candidato presidencial del oficialismo, Álvaro Delgado, durante su acto de cierre de campaña para la segunda vuelta presidencial en Montevideo.

En esta instancia se enfrentan dos grandes bloques ideológicos representados por el FA, que busca volver tras gobernar entre 2005 y 2020, y una coalición de partidos de centroderecha que respaldó la gestión de Lacalle Pou, quien se retirará con una elevada aprobación popular.

La segunda vuelta se gana por mayoría simple después de la primera vuelta del 27 de octubre, en la que Orsi obtuvo el 43 por ciento y Delgado el 26 por ciento, mientras sus socios de la coalición del Gobierno cosecharon un 20 por ciento.

“Todas las encuestas muestran un escenario de altísima paridad y en algunos casos la diferencia entra en el margen de error”, explicó la politóloga y docente del Instituto de Ciencia Política, Camila Zeballos.

“Históricamente, el FA cada vez que se enfrenta a una instancia de segunda vuelta tiende a sumar caudal electoral y la otra fórmula que compite tiende a bajar”, agregó.

Pero los últimos sondeos difundidos previo al inicio de la veda electoral coincidieron en presentar un escenario altamente competitivo y con una ventaja mínima para Orsi.

La diferencia más estrecha atribuye una intención de voto al izquierdista del 47

por ciento y a la centroderecha de 46.4 por ciento, mientras que la más amplia asigna 49.7 por ciento a Orsi y 45.5 por ciento a Delgado.

El aspirante del PN apuesta a captar el electorado de los otros aliados de la gobernante Coalición Republicana (CR), que son el Partido Colorado, Cabildo Abierto, Partido Independiente, así como el Partido Constitucional Ambientalista.

La directora de la consultora Cifra, Mariana Pomíes, aseguró que observa “un acercamiento de las partes y mucha paridad” y “por lo menos con nuestros números, no podemos hablar de un favorito”.

Orsi, de 57 años, promete un “cambio seguro” que acelere el crecimiento económico con “igualdad” y Delgado, de 55 años, busca la continuidad del Gobierno de Lacalle Pou, quien gestionó bien la pandemia de Covid-19, redujo la inflación e implementó diversas reformas.

El Ministro de la Corte Electoral, Pablo Klappenbach, explicó que la noche de hoy se comenzarán a dar a conocer los escrutinios primarios y provisionales, pero la proclamación oficial se realizará una vez finalizados los conteos departamenta-



■ Yamandú Orsi (izq.), del Frente Amplio, y Álvaro Delgado, del Partido Nacional, buscan la Presidencia de Uruguay.

les, que comienzan a partir del martes.

La segunda vuelta de noviembre de 2019 fue una de las más reñidas en la historia uruguaya, cuando Lacalle Pou obtuvo la Presidencia por una diferencia de apenas 1.5 puntos porcentuales, equivalente a 37 mil votos, ante el entonces candidato del FA Daniel Martínez.

Desde la medianoche del viernes y hasta el cierre de los comicios rige una veda electoral que prohíbe la difusión de propaganda política y encuestas y, desde la noche de ayer, también la venta de bebidas alcohólicas.

El voto es obligatorio y quien no justifique su inasistencia recibe una multa de

unos mil 740 pesos (unos 41 dólares), monto que se duplica para los funcionarios públicos.

Los mayores de 18 años están obligados a votar y no existe un límite de edad. Tampoco está previsto ningún mecanismo para que los uruguayos en el exterior puedan sufragar.

Unos 40 mil funcionarios trabajarán en las casillas de votación, y más de 10 mil efectivos de las fuerzas de seguridad participarán de la custodia durante las votaciones y los festejos.

Uruguay no cuenta con el sistema de voto electrónico y mantiene un sistema de sufragios predominantemente manual.